
第２回 作手地域協議会 会議録【要約】 

日時 
令和元年５月１７日（金） 

午後７時３０分～午後９時２０分 
公 開 ・一部非公開・非公開  

場所 作手総合支所 会議室 

出席者 
委員２０名（欠席者 ４名） 

事務局４名 
傍聴人数 なし 

次 第 

 

 

１ あいさつ 

２ 報告事項 

 ・第 1 回会議録について 

 ３ 説明 

・地域自治区予算について 

 ４ 議事 

  ・作手地域自治区予算候補の検討について 

 ５ その他 

  ⑴令和元年度つくでっ子元気事業について 

  ⑵第３回作手地域協議会日程について 

⑶作手地区路線バスの運行見直しについて  

 

（配布資料） 

次第、第１回会議録、地域自治区予算概要、令和元年度作手地域自

治区予算事業計画、過去の作手地域自治区予算事業検討段階での提

案、これからの作手暮らし、ワークシートみんなで話そう！（これか

らの各種団体の人材確保・運営について）、ワークシートみんなで話

そう！（デマンドバスを積極的に利用してもらえる仕組みづくり）、

(仮称)つくでデマンドバスについて 

 



 

１ あいさつ 

 

２ 報告事項 

   事務局より、第１回会議録について報告を行い、前回の会議内容につ

いて確認を行った。 

 

３ 説 明 

 〇地域自治区予算について 

     事務局より、地域自治区予算の概要、今年度の作手地域自治区予算事

業計画及び、今までの予算化された事業の説明を行った。  

  

４ 議 事 

 〇作手地域自治区予算候補の検討について 

作手地域の重点課題である人口減少について、昨年度の地域協議会で

出された意見を基に２つのテーマについて、グループワークを行った。 

 

 ≪ワークショップ内容≫ 

テーマ 内容 

これからの各種団体の人材確保・運

営について 

・各種団体の現状 

・どうしたい？ 

デマンドバスを積極的に利用して

もらえる仕組みづくり 

・想定される便利になる点 

・想定される困る点 

・積極的に利用してもらうために

は、どんなことが必要 

・どんなことに使えそう？使いた

い？ 

 ＊出された意見は、別表のとおり。 

 

５ その他 

 ⑴令和元年度つくでっ子元気事業について 

令和元年６月１５日に開催するつくでっ子元気事業について、前日の準

備と当日のボランティアスタッフの協力依頼を行った。  

 

 ⑵第３回作手地域協議会の日程 

 日時：令和元年６月２８日（金）午後７時３０分から 

 場所：作手総合支所 会議室 

  内容：地域活動交付金（２次募集）の勉強会についてほか  

 

 ⑶作手地区路線バスの運行見直しについて 

（＊順番を変え、報告事項の前に説明、質疑応答を行った。） 

  公共交通対策室より、今年の１０月から作手地区で始まる予定の（仮称）

つくでデマンドバスの概要について説明を行った。  

【説明概要】 

  作手地区の市営バス運行方法の見直しを行い、定時定路線のあしがる線

の廃止、また守義線の一部時間帯を廃止（中学生が通学で利用する時間帯

は残す）し、デマンド方式の（仮称）つくでデマンドバスを１０月から運

行予定。 



 

〈質疑・応答等〉 

 

委 員 

 

 

 

 

説明者 

 

 

 

 

 

説明者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

説明者 

 

 

 

委 員 

 

 

説明者 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 今までは、新城市の中心から北部の鳴沢橋までを繋ぐ路線と

して、作手線と守義線がありました。今回、守義線の朝と夕方

の便を残し、他の時間は廃止となると、お昼の柱となる便がな

くなるということでよいですか。 

 

 定時定路線のバスはなくなるのですが、その代わりデマンド

バスが運行します。予約していただければ、予約のあった人の

所へ行きます。できれば家の前まで行きたいと考えています。

今までみたいな決まった路線ではなく、目的地まで運行してい

く形になります。 

 

 このデマンドバス事業ですが、今は定時定路線という形で、

決まった時間に決まった場所を走る形になっているのですが、

高齢者の方が増えてきて使い勝手が悪い、大きな買い物袋をも

ってバス停まで歩くのがつらいなどの声が背景にあります。こ

のような状況で、バスに乗る方も減ってきています。今回、半

分タクシーみたいな形にすることで、全部が全部お家の玄関先

まで行けるわけではありませんが、出来るだけお家の近くまで

行くことで、皆さんが出かけやすくなったり、高齢の方が孤立

しないような形になっていければよいと思っています。そのた

には、皆さんに乗っていただかないと、新しい形にしてもバス

の存続が危うくなってしう可能性があります。なので、皆さん

には利用登録をしていただき、出来るだけ利用していただきた

いと思います。この先数年すると、団塊の世代の方が、免許を

返納する話もでてくるかと思います。その時にも困らないよう

にしていきたいと思います。 

 

 守義線は、中学生が通学で利用する朝と夕方の便を残し、昼

間は廃止とのこですが、中学校が半日で終わる場合はどうなる

のですか。 

 

 そのような時は、あらかじめ学校側で分かると思いますので、

学校が予約を行い、デマンドバスを利用していただければと思

います。 

 

 予約については何日前までとか決まりはありますか。当日に

乗りたいときはどうなるのですか。 

 

今のところは、前日までの予約を考えていますが、他地域でや

っているところを見ますと、当日まで予約を受けているところ

もあります。ただそれをやってしまうと大混乱してしまいます

ので、まずは前日までを考えています。あと、時間が重なって

しまうこともありますので、その場合は少し調整をさせていた

だく形になります。 

 

 乗る距離が 1 ㎞未満でも利用は可能でしょうか。 

 



 

説明者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 予約していただければ、大丈夫です。ただ、１乗車２００円

は変わりません。 

 

【終了】 

 


